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Verónica Aguilar, candidata a alcaldesa por Punta Arenas 

“Los últimos años de gestión Radonich ha sido el del Yo no fui” 
-Larepresentante del Pacto Chile Contigo Mejora busca terminar con ocho años de gestión 
de Claudio Radonich, a quién responsabiliza de ser “un problema, más que una solución”. 

Marcos Sepúlveda Loyola 

  

Laidea de transformarse en 
la tercera mujer alcaldesa en 
la historia de Punta Arenas la 
viene masticando desde mayo 
del año pasado cuando, en en. 
trevista con este semanario, re. 
conoció que estaba disponible 
úparaliderar el Palacio Montes, 
El camino fue turbulento, tuvo 
que someterse a una primaria legal en donde enfrentó al so- 
cialista Christian Gallardo y al 
comunista Dalivor Eterovic. 
Con su contendor más cercano, 
la diferencia fue de más de mil 
votos. La campaña no fue fácil, 
experimentó un ambivalente. 
apoyo de Jorge Fles y la opo- sición del Bianchismo. 

Hoy en la contienda con 
Radonich trabajó codo a codo. 
con Flies, Sin embargo, los 
Bianchi no se han plegado a 
su campaña. Aguilar no se 
muestra confiada, pero cree 
que el margen entre ella y el 
actual alcalde es de menos de 
S puntos - ¿Cuál sería la diferencia 
de una comuna gobernada por. 
Radonich a una liderada por. 
Verónica Aguilar? 

“Cuando no hay recursos, 
hay gestión. Esa ha sido mi 
premisa siempre, Nosotros 
hos vamos a enfrentar a un 
municipio con un presupuesto 
complicado por las deudas de 
salud, entre otras.Porlo tanto, 
teniendo un presupuesto tan 
ajustado tenemos que salir a Bacer gestión. No podemos 
seguir viendo Cómo pasan los 
recursos enfrente de nosotros, 
entre el gobierno y las otras 
comunas. No solamente se rata 
derecursos, 

“Aquí ha habido una sequía 

de proyectos importantes du- 
rante este tiempo. Eso en mi 
gestión no vaz ocurrir. Nosotros 
tenemos una cartera de proyeo- 
tos pensada ena comuna, otras 
tantas que queremos hacerlas 
por medio de presupuestos par. 
ticipativos a través de nuestra 
oficina de participación ciuda- 
lana que vamos a insalar. Uno 
¿le mis principales compromisos 
eshacernos cargo dela situación 
y no seguirle echando la culpa 
alresto” 

El punto de encuentro con 
Verónica Aguilar fue enn café 
del centro de Punta Arenas, 
legó con su típico abrigo ver- 
de, el cual, según ella, es una 
especie de cábala. “Mi marido 
siempre se enoja cuando me 
pongo este abrigo”, confiesa. entrerisas la candidata, quien 

Para Verónica Aguilar, su abrigo verde es una suerte de cábala, 

  

   

    
se dedicó saludar a todos los 
presentes en el local, varios 
de ellos le reconocieron que 
votarían por ella. 

Detrás de esa mujer crítica 
quese muestracn cada Concejo 
Municipal, se esconde una con- 
versadora innata y apasionada 
por lo que hace. La política la 
Levaensus venas. Enel colegio 
era quien animaba los eventos, 
Jue presidenta de curso, incluso 
legó a liderar el centro de es 
tudiantes de Insituto Sagrada 
Familia, de donde egresó como 
secretaria ejecutiva La vida la Levóal mundo de las comunica: 
ciones y trabajó.en Radlo Polar, 
fue jefa de prensa de Radio 
Magallanes y corresponsal para 
Cooperativa, 

Se define como una mujer 
que ama, sueña y vive cada 

espacio de Punta Arenas. 
- ¿Cuál será el primer pro- 

yecto que presentará s llega 
Ser alcaldesa? “Lo primero que haré 
será presentar el proyecto de 
repavimentación no solamente 
para las principales calles de 
la comuna, sino también para 
otros sectores. Somos una 
comuna, se supone, turística y 
¿qué le estamos presentando al turismo? Una plaza de ar- 
mas deteriorada, cerrada otra 
vez; hoyos en ls calles que de 
verdad es indignante”. 

- ¿Cuántos Kilómetros pre- 
ende recarpetear? 

“Sería muy irresponsable: 
de miparte darte hoy un núme- 
ro exacto porque todos los días 

  

Constructora Vilicic S.A. 

Requiere contratar para sus obras en las comunas 
de Punta Arenas y Puerto Natales: Ingeniero Cil, 

Constructor Cv, Ingeniero Constructor, profesional con 
nivel de estudio en carrera de más de 7 semestres, con 
curso PAC de 40 horas aprobado, para trabajar como: 

ENCARGADO/A DE GESTIÓN 

DE LA CALIDAD 
Se requieren 3 ños de experiencia en infraestrutura tipo 
vial y con mínimo 1 año como encargado de Calidad, o 

2 años de experiencia en obras de infraestructura tipo vial, 
respectivamente. 

Plazo para postular: 10/10/2024 
Enviar antecedentes a: 

postulacionesGvilicicsa.cl 

  

Empresa lider en proveeduria de cruceros y bases 
“antárticas está en la búsqueda de un 

Asistente de Compras 
PARA UNIRSE A NUESTRO EQUIPO 

Los requisitos para el cargo son: 
Licencia de Conducir clase B (excluyente) 
Nivel de inglés intermedio 
Habilidades intermedias en Excel 
Actitud proactiva y resolutiva para enfrentar 
problemas 
Carisma y capacidad para interactuar con proveedores 
y cientes 
Deseable conocimientos productos industriales 

Buscamos una persona capaz de moverse rápido ante 
cualquier problema, con enfoque en soluciones y ganas 
e aprender Si estás interesada) en formar parte de una Empresa dinámica, 'Te invitamos a postular! 

ENVIANOS TU CURRICULUM ahora a 
postulacionespuq2023agmail.com, antes del 

de Octubre, adjuntando tus pretensiones de renta       

se van sumando muevas priori- 
Í sades entorno a esta materia. «Esperamos tenerlo listo el 6 

de diciembre y presentarlo la 
primera quincena de enero” 

- ¿Qué calles contemplaría? 
“La primera etapa vaa ser 

el centro de Punta Arenas entre 
Independencia, España, An- 
gamos y Magallanes. Después 
Partiremos con otros sectores. 
Los recursos se apalancarán a 
través del gobierno regional y conel Serviucomo unidad téc- 
ica. Es primordial presentar 
este proyecto para no seguirle 
echando la culpa al resto, ya 
estamos cansados de eso”. 

- ¿De quién es laculpa della 
falta de bacheo? 

“Son proyectos que debe 
presentar el municipio para 
que puedan ser financiados 
porel gobierno regional. Es el 
municipio la primera puerta 
de entrada. Asflo establece la 
legislación vigente”. 

En tenencia responsable, 
¿cuántas operaciones vaa rea. 
lizar durante su primer año? 

“En tenencia responsable 
generaremos una veterinaria municipal con un centro de 
rescate que nos permita la re- 
habilitación animal. Nosotros 
mo queremos más caballos en 
las calles, pero tampoco más 
perros en las cales (.) Bste- 
rilizar 100 mascotas durante 
el primer semestre, ¿es hacer 
algo? La verdad que es bastame 
poco. Nosotros queremos tam- 
bién trabajar de cerca con las 
organizaciones que trabajan en 
tenencia responsable “No queremos solamen- 
te trabajar con proyectos, 
Queremos mantener as este. 
rilizaciones año redondo en 
nuestra veterinaria municipal. El primer año de gestión nos 
entregará el dato de cuántas 
atenciones existirán”. 

- Siendo que usted señala 
que asumirá un municipio 
ajustado y no tendrá un número límite de atenciones, ¿cómo 
financiará una iniciativa en 
donde pueden llegar mil o 20 
E 

"Aquí hay dos iniciativas. 
"Una que son.efectivamente con 
presupuestos municipales que 
hay que gestionarlos de buena 
manera. Pero otros recursos 
Son a través de Subdere, con 
otros ministerios o con trabajo 
colaborativo”. 

- ¿Tercerizar una parte? 
No sé ia mejor palabra. 

es tercerizar. Yo creo que
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    Ayer la candidata a alcaldesa vivió su propio “Mujerazo”, apoyo ciudadano de mujeres su postu- 
lación. 
lo primero que tenemos que 
hacer es buscar la Fórmula de 
trabajar en conjunto”. 
¿Presentará una iniciativa 

al Gore? 
-"Todolo que podamos pre. 

sentar al gobierno regional o 
vamos a presentar”. 

- ¿Cuál sería tu propuesta 
para ponerle punto final a Ía situación de presencia de 
caballares en las principales 
arterias de la ciudad? 

- “Cuando yo era presiden 
te de la Comisión de Medio 
Ambiente trabajamos en una 
ordenanza de animales de gran 
envergadura, invitamos a todas 
las personas involucradas enel 
tema, la gente tiene mala me. 
moria, pero hace un par de años 
el problema eran as vacas Hoy 
con los caballos tenemos que 
hacerlo mismo. Hay que dejar 
de echarle la culpa al resto y 
abordar el problema. Los últ 
mos años de gestión Radonich 
han sido el del “Yo no ful: el 
problema de los caballos, el 
Sag; el problema de los perros, nosé quién; el problema de os. hoyos en las calles, el del Ser- 
viu. O sea, hagámonos cargo 
de verdad de lo que pasa en la 
comuna Punta Arenas. 

“Decimos ser una comuna 
turística, pero ¿qué tenemos? 
Hoyos ex las cales, un centro 
deplorable, una plaza cerrada, 
caballos en la vía pública”. 

  

Presupuesto, - ¿Cómo va a sortear una 
administración que quiere 
hacer muchos proyectos, pero 
hay poco presupuesto? 

-*Nosotros tenemos un plan 
para identificarlo importante, 
lo necesario, lo urgente y lo 
ineludible   

- ¿Qué es lo importante? - “Generar acciones para 
poder tener una mejor salud, 

“Decimos ser una 
comuna turística, pero 
¿qué tenemos? Hoyos 
enlas calles, un centro 
deplorable, una plaza 
cerrada, caballos en la 
vía pública”, cuestiona 
Verónica Aguilar 

“No podemos seguir 
viendo cómo pasan 
los recursos enfrente 
de nosotros, entre el 
gobierno y las otras 
comunas... Aquí ha 
habido una sequía de 
proyectos importantes 
durante este tiempo. Eso 
en mi gestión no vaa 
ocurrir”, se compromete 

contar con una gran cantidad 
de medicamentos en nuestros 
centros de salud familiar; re 
cuperar el edificio patrimonial 
ue tenemos en la alcaldía”. 

- ¿Qué es lo urgente? "Lo urgente son las calles, 
son los caballos. No queremos 
más hoyos en las calles, no 
queremos más caballos en la 
vía pública, queremos hermo. Scar nuestra ciudad, queremos 
ordena la calle Bories. 

= ¿Qué es lo ineludible? - “La basura, la ilumina: 
ción, crear la oficina local de 
lanibez” 

  Programas sociales - ¿Por qué quiere relmegrar 
planes sociales que enotras co- unas no han dado resultados? 

“Todo lo que sea en ma: 
teria de prevención es im- 
portante. A mí no me parece 
que, por un capricho político 
de querer que las cosas se 
hagan a mi pinta, no me pa- 
rece que se haya dejado de ejecutar el programa Lazos, 
Senda Previene, Prodesal, la 
Oficina de la Protección a la 
Niñez. Todo esto fue borrado 
de un plumazo por Radonich. 

“No ha habido ni siquiera 
la voluntad de sentarse a 
conversar y ver cómo poder 
desarrollarlo, Nosotros nece. 
sitamos de verdad un muni 
pio que haga gestión, que no 
Solamente esté preocupado, 
sino que además se ocupe 
permanentemente, Todo lo 
que tenga que ver en materia 
de prevención, si podemos 
colaborar con una familia, con 
cinco, con diez, con quince, 
con las que podamos colabo- 
rar, lo tenemos que hacer” 

  

  

  

“Según el Último informe 
del Ministerio Público del mes 
de agosto, nosotros tenemos 
enel primer semestre más de 
220 denuncias por violencia 
intrafamiliar y 44 investiga. 
ciones abiertas en casos de 
explotación sexual infantil 
Este es el resultado de ocho 
años queno se hizonada, que no 
hubo prevención, que no hubo 
trabajo, Esteesel resultado de 
un municipio inexistente para 
los vecinos”. 

¿Por qué ejecutar progra- 
mas que desde el Estado son 
mal evaluados y no crea uno 
on un sello regional? 

“A ver, si en el resto del 
país tienen mala evaluación, 
o significa que acá en Punta 
Arenas o en Magallanes la 
tengan”. 
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Partidos tradicionales buscan 
mantener suhegemonía mientras 
el Frente Amplio y Republicanos 
apuestan a crecer electoralmente 
El próximo 26 y 27 de oc- 

ubre, más de 157 mil maga- 
lánicos están citados a las 
urnas para elegár gobernador 
regional, diez alcaldes, 14 
consejeros regionales y 62 
concejales. 

La batalla por una sila en 
uno delos diez concejos muni- 
«ipales y el Consejo Regional 
on vistas con interés por las 
doce colectividades políticas 
presentes en la región, ya que 
les permite medir fuerzas y 
cuánta adhesión ciudadana 
tiene cada tienda política La Unión Demócrata In- 
dependiente es el partido con 
mayor número de concejales 
con20, es seguida de Renova- 
ción Nacional con . A pesar de 
contar concercade 1/3, esto mo 
se refleja en número de votos, 
ya que la mayoría fue obtenida 
en comunas rurales con menos 
de mil electores. En cantidad 
de sufragios, los candidatos 
independientes lideran con 23 
mil, En cuanto a colectividad 
política con mejor desempeño electoral, se encuentra la De- 
mocracia Cristiana con 5 mil 
581 adhesiones. 

Con cerca de 8 mil sufra- 
gios la DC lideró la votación 
pParael Consejo Regional e las 
pasadas elecciones generales 
de 2021. Logró tres escaños. 
Es seguida por la Udi con el 
mismo número de asientos, 

En ambas contiendas se 
prevé un potencial aumento 
de los representantes del 
Frente Amplio y el Partido 
Republicano, ambos en las 
últimas elecciones al Consejo 
Constitucional fueron las dos 
fuerzas políticas. El partido 
del Presidente Boric aspira 
a mantener su cupo en el 
consejo de Punta Arenas con 
Jonathan Cárcamo, lograr 
tres puestos en el Consejo 
Regional y crecer en otras 
comunas. “Aspiramos a con- 
Solidarnos como partido” 
indicó el presidente del PA; 
Pablo Cifuentes. 

Los seguidores de Kast es- 
tán seguros que mantendrán 
el cupo dejado por Alejandro 
Riquelme en el Core y aspiran 
aumentar su participación en 
provincia. Los Republicanos 
presentan 14 candidatos en 
6 comunas. Según Alejandro 
Riquelme, no habrá grandes 
inversiones en campaña, sino 
ue en trabajar en terreno. “Enlos comunistas guardan 
la esperanza en un buen resul- 
tado de Dalivor Eterovic enel 
concejo puntarenense que les 
permita doblar su presencia. 
EnelCorelas expectativas son 
más bajas en la provincia de 

  

Magallanes, ya que no cuen- 
tan con Juan Vukusich, quien 
obtuvo más de 3 mil votos. 
Aunque creen que podría sacar 
un representante al Core en 
Tierra de Fuego. 

Patricia Amarales es la 
candidata que el PPD ve con 
mayor posibilidad de llegar 
al Core representando a la 
provincia de Magallanes. En Tierra del Fuego esperan 
mantener +l cupo de Andrés 
López. En Última Esperanza se 
quedaron sin candidato, ya que 
Ximena Montaña migró alas 
las frenteamplistas. Anivel 
de concejales esperan obtener 
dos en Punta Arenas y llegara 
siete en tada la región. 

“Un aumento de la vota- 
ción del proceso anterior, 
ya será un gran avance y un 
aumento enla representación 
electoral, sería extraordi- 
nario”, expresó la timonel 
regional de la DC, Gloria 
Chodil. volantes, carteles, calendarios, palomas y fra: 
ses radiales ha financiado la 
colectividad a sus candidatos. 
Hoy aspiran a conservar su 
cupo en Natales con Patricio 
Gamín, que Juan Morano 
ingrese como consejero por 
Magallanes, de la votación 
que este saque dependerá si 
arrastra a otro postulante; en tanto enla provincia Antárt- 
calas fichas están puestas en 
la reelección de Hugo Pérez. 

Evópoli eligió las batallas 
con pinzas. Presentó lista 
completa para la provincia de 
Magallanes, en donde esperan 
que Rodolfo Arecheta ingrese 
al Core. A nivel municipal 
esperan ganar Laguna Blanca 
con Jaime Arteaga y mantener 
el sillón en el Concejo Muni- 
cipal de Torres del Paine con 
Silvana Silva. 

En Renovación Nacional 
esperan lograr que José Luis 
Paredes o Ángela Barría 0b- 
tengan el cupo dejado por 
Rodolfo Moncada de core por 
la Provincia Antártica. La du- 
da está en silogran mantener 
el cupo dejado por Antonio 
Rispolien a Provincia de Ma- 
gallanes, en el partido están 
confiados en que entrarán. Con 
la entrada de Germán Flores 
como candidato independiente 
en cupo RN por el concejo de 
Punta Arenas, los cálculos más 
auspiciosos señalan que puede 
arrastrar a Alicia Stipicic y Cecilia Cárdenas. 

“Tenemos la percepción 
de que vamos a aumentar 
nuestros alcaldes y conceja- 
les en esta elección”, senten- 
ció el secretario del partido, Rodolfo Guajardo,
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